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市人大代表、济宁一中校长李岩接受本报小记者采访并发出邀请

“好好学习，济宁一中欢迎你”

11日上午10点，济宁一中的会议
室里，济宁十三中的史祚政和同来
的小记者们一直在讨论着什么。“大
家帮我推荐一下，这几个问题哪个
比较有代表性。”史祚政的采访本上，
密密麻麻地写着采访前准备的5个问
题：济宁一中的办学理念是什么；什
么样的家庭氛围适合学习等等。最
后，在和小记者们的商量下，他选择
了一个大家都感兴趣的问题：初中
年龄段的孩子如何和父母相处，出
现意见分歧应该怎么办。

确定了采访内容，史祚政又皱
起了眉头。“在家已经对着镜子练习
了好几遍，还让爸爸充当采访对象，
怎么现在找不着记者的感觉了呢？”
找个僻静的地方，史祚政又对着墙
壁反复练习了几次，终于静下心等
待去采访。

“接到小记者采访市人大代表、
济宁一中校长李岩的通知后，我上
网搜了一些新闻视频，看看别人在
采访校长时都怎样提问，最关心的
问题是什么。”史祚政告诉记者，因为
是第一次采访，自己一定要准备充
分，为做小记者开个好头。

DV记录首次采访

身穿红马甲，胸前带着记者证，
手持DV，济宁十三中的巩浩然俨然
一副记者的样子。采访前小记者们
的讨论，小记者一一提问，李岩校长
的认真回答……巩浩然记录下了很
多瞬间。

“文化是一种汤，每个人生活的
文化氛围不同，浸染的味道也不一
样。”巩浩然的采访本上工整地写着
这句话，他说，李岩校长的这句话让
他印象很深刻，不光要用机器录制
下来，更要写下来好好回味。

“提问的时候我好紧张啊，不过
提问之后就放松了，还是要勇敢地
迈出自己的第一步。采访不只是提
问，更是一种交流。”经过第一次采
访，巩浩然充满信心地说，自己进步
了很多，下次采访活动一定会发挥
得更好。

家长旁听收获不少

“我是齐鲁晚报的小记者代亚
霖，我想问一下李校长，高中生活和
初中相比最大的变化是什么？”代亚
霖不仅提问了校长，也同样将问题
抛给了母亲王玉娟。除了认真记录
李岩校长的回答，代玉霖的母亲也
在思考，怎样让孩子更多地了解高
中生活，适应高中的学习节奏。

李校长用简单的几句话为代
亚霖做了总结：小学阶段是认知，初
中阶段是学会，而高中阶段则是会
学。“你们现在还在读初中，正是汲取
知识的黄金时期，到高中后要主动
去学习，掌握更科学的学习方法，形
成适合自己的一套方法。”

“孩子一直很期待高中生活，李
校长细致的解答让孩子有了更多的
憧憬，回到学校后也会更好地学习。”
王玉娟说，今后她要和学校老师多
交流，和孩子多谈心，与学校共同培
养孩子。

采访结束后，小记者苏瑞雪的
妈妈金丽特别询问李校长，应该如
何报考高中学校，听过李校长的耐
心解答，金丽轻松了很多。“中考前
夕，家长不要过于督促孩子的学习，
这样会增加他们的思想压力，轻松
面对考试才能在考试中发挥好。”金
丽说，旁听采访，她感觉自己收获了
很多。

本报记者 姬生辉 孔令茹

本报济宁 2月 1 1日讯 (记者
姬生辉 孔令茹 ) 如何进行

考前冲刺、哪种教育方式最适
合学生、济宁一中北湖新校区
啥模样……1 1日，1 0名本报小
记者带着精心准备的问题，采
访了市人大代表、济宁一中校
长李岩。一个多小时的采访中，
孩子们不仅了解到百年一中深
厚的文化底蕴，也收获了学习
等方面的宝贵知识。

上午11点，刚参加完会议的
李岩赶忙回到学校接受本报小

记者的采访。“今年4月19日，济
宁一中即将迎来110岁生日。回
顾过去的岁月，可以说是古运
河和济宁人民养育了一中，一
中也培养了一代代济宁人民儿
女。”李岩激动地说，济宁一中
将继续秉承为济宁学子服务的
办学理念，“我不提倡过多的管
理，教育是一种需要用爱呵护
的事业，学生爱学习，老师爱学
生，校长爱教育，学校没有办不
好的道理。”

“我还有半年就要中考了，

应该如何利用宝贵的四个月时
间冲刺？”小记者苏瑞雪是济宁
运河实验中学的初四学生，中
考越来越近了，她思想压力很
大，甚至有些迷茫了。“一定要
为自己树立一个目标，然后全
力朝着目标努力，济宁一中欢
迎你报考。”李岩简短的一句话，
让苏瑞雪信心满满。“济宁一中北
湖校区即将投入使用，新校区是
什么模样啊？”小记者张慧茹提出
自己的问题。“新校区不仅教学设
施先进，校园更是漂亮。孩子们在

这里绝对能享受到优质的教育。”
李校长还向大家透露了一个小秘
密，学校采取寄宿制方式，每名学
生手中都有一张一卡通，家长可
以随时了解孩子的学习。

采访中，孩子们提出十多个
问题，李校长都向孩子们做了详
细的回答。一个多小时很快过去
了，小记者们还有些意犹未尽。

“孩子们，你们一定要好好学习，
争取在中考中取得优异的成绩，
济宁一中欢迎你们的到来。”最
后，李校长向小记者们发出邀请。

“梅市长作的政府工作报告
全面规划了济宁经济社会发展
的蓝图，作为一名企业负责人，
我感到非常振奋。”首次入选济
宁市人大代表的姬国华是山东
金成机械有限公司的总经理，他
认为，政府工作报告明确了对实
体经济的支持力度，把做大做强
工业经济实力作为今年全市重
点工作，一项项措施让和他一样
的创业者干劲实足、信心满满。

姬国华告诉记者，山东金成
机械有限公司是专门负责机械

及行业设备研发生产的企业。
主营工程机械配件、钢材、焊
丝，公司位于济宁市汶上经济
开发区。在各级政府部门的扶
持帮助下，公司现与多家企业
建立了长期的合作关系，已经
连续两年销售额突破五亿两千
万元，每年上交税金近四千万
元。

姬国华说，政府工作报告
中让他印象最深刻的是，提到
改造省级传统产业，扶持装备
制造等工业发展。“作为传统工

业大市，济宁市的机械制造业
发展一直在不断前进，相信有
了政府的更多支持，我们的发
展会更快更好。”姬国华说，他
将继续坚持把做大做强企业作
为发展方向，增强自身实力建
设，真正走出去、引进来，力争在
资本层面、产品层面有更多新突
破，为做大做强工业经济实力增
砖添瓦，为济宁繁荣富强做出应
有的贡献。

文/本报记者 姬生辉 孔
令茹 图/本报记者 李岩松

人大代表、山东金成机械有限公司总经理姬国华———

“发展的信心更足了”

2 0 1 1年，新版《水浒传》
在各大卫视频道的热播，让
两个水浒文化发祥地——— 梁
山县和东平县的知名度大为
提升，旅游景点的异常火爆，
甚至超出了两地旅游部门的
预期。但是，到底如何引领水
浒游的未来发展？是否需要

“带头大哥”，扛起水浒旅游
的大旗？政协委员郝云华认
为，应该整合建立一个合作
平台和机制，整合资源，做大
水浒旅游。

郝云华认为，水浒文化
是“义”和“侠”的文化，旅游
开发更要传承和发扬这种文
化。从长远来看，发展水浒旅
游应从塑造水浒文化品牌出

发，扩大梁山等水浒资源在
全国的影响力，因此还需做
长远规划。“除采取临时性措
施抢抓机遇外，还应当制定
长远规划，通过树立水浒文
化品牌，带动当地相关资源
和相关产业的发展。而目前
梁山在‘水浒游’休闲开发方
面远远不够，注重与休闲体
验性项目的结合，将会带动
水 浒 旅 游 的 发 展 。”郝 云 华
说，梁山还应该打造一个以
梁山水浒文化为特色的核心
旅游产品，并让游客接受，长
此以往，就可以形成一个以
梁山地域最成熟产品为龙头
的水浒旅游主体产品群。

郝云华说，目前，梁山景

区外面正在建设一处四星级
标准的酒店，建成后将改变
县 城 没 有 高 标 准 酒 店 的 现
状，也让一些高端客人“留下
来”成为可能。该县还计划将
景区外的一条仿古街改为步
行街，在景区北侧另辟出入
口。“山没水不明，水没山不
威 武 ，应 该 借 力“ 孔 子 游 ”，
将曲阜、梁山、东平打造成一
个由济宁管辖的旅游开发、
商贸流通为一体的大型国际
旅游胜地。”整合资源，就是
减少不必要的竞争和资源浪
费，打造出旅游精品。目前亟
需将各地交通、管理、标识以
及配套设施进行对接。
文 /图 本报记者 黄广华

政协委员、梁山益寿春文化礼品有限公司总经理郝云华———

整合资源做大水浒旅游

格活动花絮：

采访之前模拟现场

小记者认真记录着采访过
程。 本报记者 李岩松 摄

市人大代表、济宁一中校长
李岩在回答小记者提问。 本
报记者 李岩松 摄

人大代表姬国华

政协委员郝云华
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